

国内屈指の交差点上空 710トン橋桁送り出し

高田機工は、2024年度の開通に向けて国土交通省東北地方整備局が進めてる国道4号仙台拡幅の「箱堤交差点の立体化」のうち、箱堤交差点にまたがる「（仮称）箱堤高架橋」の架設工事を行った。2日深夜から3日未明にかけて重さ約710トンの橋桁を同交差点上空で送り出し、入念な準備と高い技術により無事完了させた。

|| 関連6面



に着手した。橋桁を乗せた台車がレール上を1分間に1回の早さで進み、北側のP3橋脚側から橋桁を徐々に押し出した。午後11時に手延べ機の先端が南側P2橋脚に到達した。その後、2回作業で手延べ機も含めて約100回の送り出しが3日前に5時に完了した。

同現場では建設DX（デジタルトランスフォーメーションズ）を使用して橋桁の色彩の一環として、マイクロソフトの「HoloLens（ホロレンズ）」を使って橋桁架設（複合現実）を使って橋桁架設をシミュレーションし、道路俯角の確認やヤードでの資材配置の検討に活用した。

高田機工 国道4号箱堤高架橋上部工工事



東京都中央区から青森市に至る国道4号は、東北地方で交通量が最も多い幹線道路としてピック時間帯の交通渋滞が各地で発生している。中でも箱堤交差点（仙台市若林区）は上下線合

わせて国道11車線、市道9車線は24年度を予定している。
東北整備局仙台河川国道事務所が進めている仙台拡幅は、仙台市宮城野区鶴ヶ谷から同市若林区御町の6キロ区間の交通渋滞改善が狙い。同市宮城野区鶴ヶ谷から苦竹ICにかけての区間

橋長285m、幅18・75m。重量は本体が約600t、橋桁先端に取り付ける手延べ機を含めた総重量は約710tある。これを手延べ機で送り出す。

工事場所は仙台市若林区御町4丁目（宮城野区日ノ出町3丁目）。工期は23年10月20日まで。

4・6キロの6車線化は完成しており、19年度からは苦竹ICの南北に位置する箱堤交差点の立体化に着手している。

箱堤交差点の立体化により、苦竹ICから御町交差点の区間

約1・4キロが6車線から、高架部分を含めて8車線となり、交

通渉の改善と物流機能の円滑化が期待されている。供用開始

約85kgを送り出した

国道4号に交差する市道の上空に長さ約85kgを送り出し

10分から1回目の送り出し作業



架設作業中は事前に作成したシミュレーションとリアルタイムで比較しながら工程管理に当たった。「作業員への情報伝達が容易となり施工性が向上している」（塙本現場代理人）と手応えを語る。

21日には再び同区間を通行止めにし、橋桁の降下作業を実施する予定だ。塙本現場代理人は「ICTなどを活用しながら安全に配慮して工事を進めていきたい」と気を引き締める。

チェックした」と力を込める。

同現場では建設DX（デジタルトランスフォーメーションズ）の一環として、マイクロソフトの「HoloLens（ホロレンズ）」を使用して橋桁の色彩